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La boussole 
des jeunes

 Etudiante en cycle doctorat à l’Université Catholique d’Afrique 
Centrale (UCAC) et promotrice du Salon Africain pour la Promotion 
des Études dans le Monde, Estelle Kamga consacre sa carrière à aider 
de nombreux élèves et étudiants à réaliser leur rêve d’intégrer des 
universités de renom. À travers son  institut, Campus Horizon, elle 
repère les talents prometteurs et les accompagne vers une orientation 
professionnelle optimale.   

ESTELLE KAMGA

UNIVERSITÉ DE BERTOUA   

ENS MAROUA

Un logiciel anti-plagiat des 
travaux de recherches

 À la Faculté des Arts, Lettres et Sciences Humaines (FALSH) 
de l’Université de Bertoua, un nouveau logiciel sera utilisé 
pour contrôler systématiquement tous les travaux de mémoire 
avant d’autoriser les candidats à soutenir.

Un séminaire de formation pour les 
enseignants stagiaires P.3

Pp.4-6

P.2
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POLYTECH DE MAROUA/ DE NOUVEAUX LEADERS ÉLUS

BERTOUA / LES ENJEUX DE LA 5E 
SESSION DU CONSEIL UNIVERSITAIRE

’AMPHITHÉÂTRE  300 
du campus de Se-
kandé a été le théâtre 
du renouvellement du 
Bureau Exécutif de 

l’Association des Étudiants 
et des Clubs Académiques. 
Le processus électoral, qui 
marque un tournant dans 
la gestion de l’association, 
témoigne de l’engagement 

continu des étudiants à 
participer activement à la 
vie associative, récréative, 
sportive et culturelle. Les 
étudiants ont exprimé leurs 
voix dans la plus grande 
transparence. Le renouvel-
lement du Bureau Exécutif 
incarne ainsi, un moment de 
transition et de renouveau 
pour l’association, tout en 
étant un témoignage de la 
vitalité et de l’engagement 

des étudiants de l’École 
Nationale Supérieure Po-
lytechnique de Maroua. La 
nouvelle équipe, semble être 
prête à faire face  enjeux de 
l’année académique 2024-
2025. Les élections se sont 
déroulées dans le respect 
des principes démocra-
tiques. Les étudiants ont 
exprimé leurs voix dans la 
plus grande transparence, 
en portant leur choix sur les 
candidats les plus crédibles. 
Les nouveaux présidents 
des clubs académiques 
promettent de faire de 
leur mieux pour la mise en 
œuvre des plans d’action. 
«  Les habitants de Maroua 

ne savant pas qu’il existe un 
département génie textile 
et cuir. Mon objectif prin-
cipal est de vulgariser ce 

dernier », déclare Juany 
Ange Nokan président du 
club Génie textile et cuir. 
Mohamadou Youssoufou Amir, 

est désormais le président 
de l’association des élèves 
ingénieurs de l’Université 
Polytechnique de Maroua. 

A salle des actes du 
Rectorat a servi de 
cadre à ces travaux  
présidés statutai-
rement par le Chef 

de l’institution, le Professeur 
Dieudonné Emmanuel pe-
gnyemb. Dans son propos 
introductif, le Recteur a exprimé 
sa reconnaissance vis avis 
du Ministre d’Etat, Ministre 
de l’Enseignement Supérieur, 
Chancelier des Ordres Aca-
démiques, pour ses actions 
Permanentes en faveur de 
l’Université de Bertoua. Il en 
est de même pour les autres 
administrations partenaires. 
Par ailleurs, Le président du 
conseil a présenté les avancées 
déjà enregistrées à l’Univer-
sité de Bertoua. L’institution 
compte relever de nouveaux 
défis pour la nouvelle année 
académique. Ces derniers 

iront en droite ligne des dis-
positions de la loi du 25 Juillet 
2023 portant Orientation de 
l’Enseignement Supérieur. Il 
s’agit de l’assurance-qualité, 
la professionnalisation et la 
numérisation des enseigne-
ments, l’employabilité des 
diplômés. La Gouvernance 
administrative et la gouver-
nance académique ont été 
passées au crible par les 
commissaires.
Prenaient part à ce conseil, 

les hauts responsables des 
services centraux, les Chefs 
d’établissements, la représen-
tante du Directeur du Déve-
loppement de l’Enseignement 
Supérieur, le représentant du 
Ministère de la Recherche 
Scientifique et de l’Innova-
tion. Il faut souligner que les 
résolutions des travaux de 
ce conseil seront présen-
tées dans quelques jours au 
Conseil d’Administration pour 
examen et adoption.

L
Par Michelle MBESSA

La numérisation des enseignements et l’employabilité des 
diplômés figurent parmi les défis à relever au cours de l’année 
académique en cours, comme l’illustre la tenue des travaux 
de la 5e session du conseil le 10 janvier 2025.

Le renouvellement du Bureau Exécutif de 
l’Association et des Clubs Académiques 
des élèves Ingénieurs de l’Ecole Natio-
nale Supérieure Polytechnique de Maroua 
a eu lieu le 11 janvier 2025. 

Par Michelle MBESSA

L

SEMINAIRE A MAROUA / OUTILLER 
LES ENSEIGNANTS DE DEMAIN

’ÉCOLE Normale 
Supérieure de 
l’Université de 
Maroua renforce 
les compétences 

de ses apprenants arri-
vés en fin de formation. 
Un séminaire didactique 
de deux jours est orga-
nisé dans le but de les 
préparer aux réalités du 
terrain. L’ambition ici, est 
d’offrir aux étudiants des 
outils pédagogiques et 
pratiques adaptés aux exi-
gences d’une éducation 
en constante évolution. Ce 
séminaire, véritable moment 
charnière dans la formation 
des futurs professionnels 
de l’enseignement et de 

l’orientation, s’inscrit dans la 
volonté de l’établissement 
de répondre aux défis de la 
profession d’enseignant. «  
Nous croyons fermement 
que les inspecteurs vont 
nous rendre apte à nous 
préparer d’avantage, sur 
comment nous comporter 
face aux élèves et com-
ment préparer les leçons 
», Ezékiel Toumba, élève 
professeur.
Dans un contexte où le 
système éducatif se trouve 
confronté à des réalités de 
plus en plus complexes, 
cette session de perfec-
tionnement entend sans nul 
doute, doter les étudiants 
des compétences avérées 
et diversifiées. Véritable 
catalyseur de la réflexion 

didactique, ce séminaire 
se distingue par son ap-
proche pragmatique et son 
ancrage dans les réalités 
du système éducatif ca-
merounais. Cette forma-
tion faut le rappeler, est 
organisée conjointement 
par l’ENS et la délégation 
régionale des enseigne-
ments secondaires pour 
l’Extrême-Nord. À la fin, 
les élèves professeurs et 
élèves conseillers d’orien-
tation seront désormais 
mieux armés pour aborder 
leurs stages avec une vision 
claire et des compétences 
affinées. L’enjeu pour eux, 
est justement de transposer 
cette formation en une 
pratique éclairée sur le 
terrain, afin de contribuer 
à l’évolution positive du 
système éducatif came-
rounais. Il ne fait nul doute 
que cette génération des 
futurs seigneurs de la craie 
portera en elle, les clés 
de l’éducation de demain. 

L
Par Michelle MBESSA 

Avant leur départ en stage, les 
élèves-professeurs et élèves-conseil-
lers d’orientation des niveaux 3 et 5 se 
sont réunis lors d’un séminaire organi-
sé le 10 janvier 2025 à l’École Normale 
Supérieure de l’UMa.
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MINJEC / UN NOUVEAU PERSONNEL EN PLACE 

LS ont été ins-
tallés dans leurs 
nouvelles fonc-
tions par le Chef 
du Département 

ministériel, le Ministre Mou-
nouna   Foutsou. Dans 
les services centraux : 
l’Inspecteur Général des 

Services et ses deux 
Inspecteurs, l’Inspec-
teur Général des Pro-
grammes et Méthodes 
d’Enseignement et de 
Formation et ses 03 Ins-
pecteurs Assistants, un 
Conseiller Technique, 
un Chef de Division, 
un Sous-directeur,  07 
Chefs de service. A la 

Coordination Nationale 
du projet d’insertion so-
cio-économique des 
jeunes par la création 
des micros entreprises 
de fabrication du matériel 
sportif, on a l’Assistant au 
coordonnateur et ses 04 
Chefs d’Unité et enfin le 
Coordonnateur national 
du Programme de promo-

tion de l’entrepreneuriat 
des jeunes (PPEJ). Tous 
ont reçu leurs nouvelles 
attributions ainsi que les 
attentes du Minjec vis à 
vis d’eux : « Vous devez 
travailler ensemble pour 
atteindre les objectifs 
de notre département 
ministériel et améliorer 
la qualité des services 

rendus à la population 
cible, notamment les 
jeunes. Par conséquent, 
je vous engage à rester 
fidèle et loyal aux ins-
titutions, à mettre tout 
votre intelligence et votre 
disponibilité aux défis 
sans cesse croissant qui 
nous interpelle ». C’est 
devant des collaborateurs 

attentifs et conscients des 
responsabilités qui pèsent 
désormais sur eux que le 
ministre de la jeunesse 
et de l’éducation civique 
les a déclaré officielle-
ment installé dans leurs 
fonction sous l’ovation 
des familles, collègues 
et amis venus se réjouir 
avec les promus.

Le Ministre de la 
jeunesse et de 
l’Education civique, 
Mounouna Foutsou 
a procédé à l’ins-
tallation officielle 
de responsables 
nouvellement 
promus dans son 
département minis-
tériel le 09 janvier 
dernier au Palais 
des congrès de 
Yaoundé. 

Par Michelle MBESSA
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INSCRIPTION SUR LES LISTES ELECTORALES / ÇA 
TRAINE À YAOUNDÉ IV

A magie des fêtes de 
fin d’année semble 
encore planer sur les 
esprits des jeunes, 

retardant ainsi la mobilisation. 
Conformément à l’article 74 
du Code électoral, Elecam 
a lancé cette révision, qui 
est cruciale pour actuali-
ser les listes en vue des 
élections à venir. Selon les 
statistiques récentes de 
la Direction générale des 
élections, le nombre total 
d’inscrits a augmenté pour 
atteindre 7.845.622 Came-
rounais à la fin de l’année 
2024, contre 7,3 millions en 
2023. Ce chiffre traduit une 
participation croissante, mais 
la question reste de savoir si 
les jeunes, particulièrement 
ceux de plus de 20 ans, 
se mobiliseront en grand 
nombre pour s’inscrire ou 
vérifier leur inscription. Dans 
cette antenne de Yaoundé 
IV, le personnel d’Elecam 
est à pied d’œuvre pour 

accueillir et enregistrer les 
citoyens. Cependant, la par-
ticipation reste faible pour le 
moment. Les responsables 
appellent néanmoins à une 
mobilisation plus massive, 
soulignant l’importance de 
l’engagement des jeunes 
dans ce processus démo-
cratique. « Nous encoura-
geons vivement les jeunes 
à venir s’enregistrer, car leur 
participation à ces élec-
tions est essentielle. C’est 
leur avenir qui est en jeu », 
déclare un agent d’Elecam 
présent sur place. Le quartier 
Essomba, comme d’autres 
zones de la capitale, est 
une zone où réside une 
grande population jeune 
et active. Pourtant, leur 
présence semble timide 
pour l’instant. Les jeunes de 
plus de 20 ans, qui consti-
tuent une part importante 
du corps électoral, sont 
particulièrement appelés 
à venir participer à la révision 
des listes. C’est l’occasion 
pour eux de prendre part à 

la construction démocra-
tique du pays et de faire 
entendre leur voix lors des 
prochaines élections. Les 
antennes Elecam restent ou-
vertes jusqu’à la convocation 
du corps électoral, et les 
inscriptions et révisions se 
poursuivront sans relâche. Il 
est impératif que les jeunes 
saisissent cette opportunité 

pour faire leur devoir civique 
et participer activement au 
processus électoral de 2025. 
Les responsables d’Elecam 
assurent que les conditions 
sont réunies pour garantir 
un processus rapide et sans 
accroc, mais tout dépend 
de la mobilisation de chaque 
citoyen, notamment des 
jeunes.

À l’antenne d’Elecam située au quartier Essom-
ba, les opérations se poursuivent avec un calme 
relatif. 

L
Par Paul Marcel MBEMBE 
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ESTELLE KAMGA /

UNE CARRIÈRE DÉDIÉE À 
L’ORIENTATION DES JEUNES 

FOCUS

 Grâce au travail acharné de son équipe, qui mène des actions quotidiennes pour servir les jeunes, 
Campus Horizon est désormais le choix incontournable des étudiants souhaitant optimiser leurs chances 
de réussite.

Page 5 • PORTRAIT 
Estelle KAMGA : modèle 
de réussite dans 
l’entrepreneuriat éducatif 

Page 5 • EVÉNEMENT :
SAPEM : un phare sur le 
chemin d’études des 
élèves

Page 5 • REACTION :
 « Sa détermination lui 
permet de relever les défis 
avec brio » Marie Claire 
Beauclaire,

Page 6 • INTERVIEW
 « Nous jouons un rôle dans la 
construction de l’élite africaine 
» Estelle KAMGA
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SAPEM / UN PHARE SUR LE CHEMIN D’ÉTUDES DES ÉLÈVES

ANS une société 
camerounaise où 
la mauvaise orien-
tation universitaire 
peut conduire à un 
égarement soldé 

par une déception amère, un 
phare éclaire le chemin, guide 
les pas et justifie la tenue de 
ce 5e salon africain pour la 
promotion des études dans 
le monde (Sapem). Cette 
plateforme d’échanges, lien 
entre aspiration et opportu-
nités, ouvre les portes d’un 
avenir où les rêves des jeunes 
prennent leur envol. L’hôtel 
Hilton de Yaoundé a donc 
servi de cadre aux activités 
du Sapem avant de déposer, 
le samedi 18 janvier 2025, ses 
valises au Krystal Palace de 
Douala. Si cet événement re-
présente une occasion idéale 
pour les étudiants, parents 
ainsi que les professionnels 

de l’éducation de découvrir 
une multitude d’opportunités 
internationales. « Les enfants 
veulent beaucoup immigrer. 
Mais la question est de savoir 
: voyager pour aller faire quoi 
? Comment s’y prendre pour 
qu’ils intègrent véritablement 
le monde professionnel ? Il 
ne s’agit plus aujourd’hui de 
voyager pour voyager, mais 
voyager pour un but précis, 
un choix longuement mûri par 
nos services qui permettra à 
l’étudiant de voyager pour 
une expertise et revenir dé-
velopper l’Afrique », explique 
Estelle Kamga, présidente de 
Campus Horizon.
Les clés d’un parcours 
post-baccalauréat sont donc 
livrées. La France, le Canada, 
les États-Unis, ces destina-
tions académiques de choix 
en partenariat avec Campus 
Horizon accueilleront les meil-
leurs talents dans un échange 
fécond d’idées et d’expérience. 

Procédure d’admission, offre 
de formation, financement : 
autant de questions qui ont 
été éclaircies pour les futurs 
étudiants. Ce salon a surtout 
constitué une plateforme qui 
a répondu de manière pré-
cise aux attentes de tous les 
participants. Des universités 
de renom ont même présenté 
leurs offres et opportunités 
aux plaisirs des principaux 
concernés. « À la base, je 
souhaite devenir notaire. Après 
avoir suivi ce salon, les diffé-
rentes offres et opportunités 
d’études évoquées par les 
experts m’ont permis de sa-
voir que je peux également 
entrevoir d’autres choses », 
indique Paule Beyene Beyene, 
élève au Collège Jean Tabi. 
Au terme de cet événement, 
les élèves présents ont visité 
les stands dans lesquels les 
grandes écoles partenaires 
au salon ont présenté leurs 
différentes offres de formation 

et modalités. Pour Campus 
Horizon, en plus du rappro-
chement et du renforcement 
des liens de coopération entre 
les établissements d’ensei-
gnement supérieur, la faci-
litation de l’information pour 
les élèves et étudiants came-
rounais concernant les offres 
disponibles, il y a également 
des possibilités d’obtenir des 
financements pour les études, 
des bourses internationales et 
plusieurs autres formes d’ac-
compagnement. Comme l’a 
souligné Estelle Kamga, pré-
sidente de Campus Horizon, 
plusieurs centaines de jeunes 
Camerounais ont vu leurs rêves 
se réaliser grâce à ces dé-
marches de facilitation. À ce 
jour, plus de 2000 étudiants 
ont déjà été accompagnés 
par la plateforme. L’objectif 
est de toucher encore plus 
cette masse jeune en proie 
au doute quant à leur choix 
d’avenir académique.

Par Wilfried NTOUDA

Le 11 janvier 2025, Yaoundé a accueilli la 5e édition de ce salon. Initié par Campus Horizon et l’Uni-
versité Catholique d’Afrique Centrale, cet événement a servi de plateforme d’échanges entre les 
futurs étudiants présents et les experts des grandes écoles étrangères

D

PORTRAIT
REACTIONS

ESTELLE KAMGA / MODÈLE DE RÉUSSITE DANS 
L’ENTREPRENEURIAT ÉDUCATIF 

’IL y a bien un domaine 
dans lequel Estelle 
Kamga excelle, c’est 
le coaching acadé-
mique. Diplômée d’un 
Master en Marketing 
et Stratégies et d’une 

licence en Marketing, Commu-
nication et Vente, elle décide, 
alors qu’elle est en première 
année de master en 2012, de 
lancer le groupe « Les Experts », 
auquel elle consacre toute son 
énergie et son engagement. Au 
fil des années, Estelle Kamga a 
enrichi son expérience profes-
sionnelle en occupant divers 
postes de responsabilité dans 
les domaines du marketing et de 

la communication. Elle a travaillé 
dans des structures renommées 
telles que Citibank, Hope Ser-
vices, Tractafric, et la Banque 
Africaine de Développement. 
En 2014, elle obtient une cer-
tification de coach PNL 2, ce 
qui renforce sa passion pour le 
coaching académique et pro-
fessionnel. Depuis ses débuts, 
le groupe « Les Experts », au-
jourd’hui connu sous le nom de 
Campus Horizon, a joué un rôle 
essentiel en facilitant l’accès à 
la prestigieuse Université Ca-
tholique d’Afrique Centrale, en 
offrant un soutien précieux aux 
étudiants dans leur préparation 
académique. Depuis plus de onze 
ans (2012), Campus Horizon SAS 
s’est imposé comme une insti-
tution phare dans la préparation 
et l’intégration d’étudiants dans 
des universités de renommée 
en Afrique et à l’échelle mon-
diale. Sous l’appellation originale 
« Les Experts », l’institution a 
commencé par se spécialiser 
dans la préparation aux concours 
d’entrée à l’Université Catholique 
d’Afrique Centrale (UCAC) au 
Cameroun, avant d’étendre son 
champ d’action pour accompagner 
les candidats vers l’intégration 

dans les grandes universités en 
France et au Canada. Grâce au 
travail acharné de son équipe, 
qui mène quotidiennement des 
actions pour servir les jeunes, 
Campus Horizon est désormais 
le choix incontournable des étu-
diants qui cherchent à optimiser 
leurs chances de réussite. Les 
étudiants de Campus Horizon ont 
intégré des écoles prestigieuses 
telles que HEC Paris, l’EDHEC 
Business School, ESCP, l’IESEG, 

EM Lyon, NEOMA, ainsi que des 
universités renommées telles que 
l’Université de Laval, l’Université 
de Sherbrooke et HEC Montréal. 
Certains d’entre eux occupent 
désormais des postes de haut 
niveau au sein de multinationales 
de renom comme BNP Paribas 
et KPMG. Ce statut est le fruit 
d’un encadrement sur mesure 
et d’une expertise indéniable, 
se traduisant par des résultats 
probants.

La doctorante à  
l’Université Ca-
tholique d’Afrique 
Centrale, Estelle 
Kamga ne lésine 
pas sur les moyens 
pour servir la cause 
éducative des 
jeunes. 

S
Par Wilfried NTOUDA

« Sa détermination lui permet de relever les 
défis avec brio »

« Son parcours est une source d’inspiration 
pour la jeunesse »

« Elle incarne une rare combinaison de pas-
sion, de détermination et d’humilité » 

Marie Claire BEAUCLAIRE, Cadre, Campus Horizon

Adda ATEBA, Cadre à Campus Horizon

Élisée NLEMBA, Community Manager

Je considère madame Estelle Kamga comme une 
véritable force de la nature dans le milieu profes-
sionnel. Elle est toujours prête à 
encourager et à faire grandir les 
talents de chacun, tout en ins-
taurant un environnement de 
travail dynamique. Sa déter-
mination lui permet de relever 
les défis avec brio, tout en res-
tant accessible et à l’écoute. Elle 
n’est pas seulement une dirigeante, 
mais aussi une source d’inspiration pour tous ceux 
qui collaborent avec elle. Son charisme et son en-
gagement envers l’excellence font d’elle une figure 
incontournable et particulièrement admirée.

Madame Kamga Estelle est une jeune femme cha-
rismatique et dynamique qui incarne l’excellence et 
la passion dans le domaine de l’éducation. Fonda-
trice de Campus Horizon, une plateforme innovante 
dédiée à l’accompagnement éducatif des jeunes, 
elle se distingue par sa capacité à ins- pirer et 
à motiver. Grâce à son leadership 
et à sa vision, Campus Horizon 
propose des services essen-
tiels tels que la préparation 
des élèves aux concours 
d’entrée à l’UCAC, l’accom-
pagnement des étudiants 
pour le Tage Mage, et l’aide à la 
construction de projets profession- nels. 
Son approche personnalisée et son engagement 
envers la réussite des jeunes font d’elle une véritable 
référence dans le domaine. En plus de son exper-
tise, son charisme naturel et sa capacité à connecter 
avec les autres la rendent particulièrement appré-
ciée par son entourage. Madame Kamga Estelle est 
une femme visionnaire qui a su bâtir un projet ambi-
tieux et d’une grande utilité pour la société.

Ce qui la distingue avant tout, c’est son approche 
humaine et son écoute attentive en-
vers ceux qui l’entourent. Elle 
possède cette faculté rare de 
fédérer, en créant une dyna-
mique positive et motivante 
tout en demeurant profon-
dément ancrée dans une hu-
milité discrète. Adepte du tra-
vail bien fait, ce qui impressionne 
véritablement chez elle, c’est son engagement et 
son respect envers autrui, sans distinction. Dans ses 
projets, elle ne cherche jamais à briller seule, mais à 
faire briller ceux qui l’entourent. Travailler à ses cô-
tés est une expérience enrichissante tant sur le plan 
personnel que professionnel. Travailler avec elle sur 
le Sapem était un véritable apprentissage continu.



6

#159 / Lundi 13 janvier 2025

www.journaletudiant.com

FOCUS

Vous avez mis sur pied 
Campus Horizon, qui, au 
fil des années, est de-
venu une référence dans 
l’éducation, la formation et 
l’orientation des étudiants. 
D’où vous est venue l’idée 
de créer ce centre ? 

La motivation derrière le 
lancement des cours de 
préparation du concours 
d’entrée à l’UCAC, qui est 
en réalité notre premier ser-
vice repose sur plusieurs 
facteurs importants. À mon 
arrivée, il était évident qu’il 
n’existait pas de système 
d’accompagnement struc-
turé pour aider les étudiants 
à intégrer cette prestigieuse 
université, qui est une réfé-
rence dans la sous-région 
en matière de formations 
universitaires. Lorsque j’ai 
moi-même intégré l’UCAC, 
il y avait un manque de res-
sources et d’opportunités 
de préparation pour les 
futurs étudiants, contraire-
ment à d’autres écoles où 
de tels systèmes étaient 
plus courants. Il semblait y 
avoir un certain complexe 
autour de la préparation à 
l’UCAC à l’époque, et nous 
avons donc ressenti le be-
soin de créer un environne-
ment où les jeunes talents 
seraient guidés et préparés 
de manière adéquate pour 
réussir le concours d’entrée 
à l’UCAC. Notre objectif 
principal est de démystifier 
ce processus et de don-
ner à chaque candidat la 
meilleure chance de réali-
ser son rêve d’étudier dans 
cette institution renommée. 
Aujourd’hui, Campus Ho-
rizon s’est imposé comme 
une institution phare dans la 
préparation et l’intégration 
d’étudiants aux universités 
de renommée en Afrique 
et à l’échelle mondiale. Elle 
a débuté certes en se spé-
cialisant dans la prépara-
tion au concours d’entrée 
à l’Université Catholique 

d’Afrique Centrale (UCAC) 
au Cameroun, mais elle a par 
la suite étendu son champ 
d’action pour accompagner 
les candidats vers l’intégra-
tion des grandes universités 
à travers le monde. Campus 
Horizon est le choix incon-
tournable des étudiants qui 
cherchent à optimiser leurs 
chances de réussite. 
 
Vous orientez les futurs 
étudiants dans le choix 
des meilleures offres aca-
démiques. Dans cette 
configuration, n’avez-vous 
pas l’impression de jouer 
le rôle des conseillers 
d’orientation ? 
Nos activités sont complé-
mentaires et nous prenons 
le temps, notamment dans 
le cadre de l’élaboration 
des projets académiques 
et professionnels, de faire 
comprendre aux enfants 
que leurs projet doit être 
le leur et nous les mettons 
dans les conditions pour 
qu’ils puissent expliquer leur 
choix ; Plus généralement , il 
s’agit d’une approche plus 
consistante dans laquelle 
l’étudiant est au centre du 
projet ; il ne suffit pas de dire 
que l’étudiant va être pilote 
ou astronaute, ou médecin, 
comme c’est le cas pour les 
enfants qui sont question-
nés pour leur avenir, mais il 
est question dans une dé-
marche qui soit objective 
et scientifique d’amener les 
étudiants à comprendre et 
à être convaincus par leur 
choix eux-mêmes ; ensuite 
à adopter un plan d’action 
à exécuter pour la réalisa-
tion de l’objectif : Ceci leur 
permet d’évoluer dans leur 
idéal, et de s’assurer que 
les conditions nécessaires 
pour cet idéal sont réunies. 
 
Quels sont les différentes 
offres que votre centre 
propose aux jeunes pour 
saisir des opportunités des 
études à l’étranger ?

Depuis plus de onze ans 
(2012), Campus Horizon 
SAS s’est imposé comme 
une institution phare dans 
la préparation et l’intégra-
tion d’étudiants aux uni-
versités de renommée en 
Afrique et à l’échelle mon-
diale. Sous l’appellation 
originelle «Les Experts», 
notre institution a débuté 
en se spécialisant dans la 
préparation au concours 
d’entrée à l’Université Ca-
tholique d’Afrique Centrale 
(UCAC) au Cameroun, puis 
a étendu son champ d’ac-
tion pour accompagner les 
candidats vers l’intégration 
des grandes universités 
en Afrique, en Europe, en 
Amérique et même en Asie 
Centrale. Campus Horizon a 
pour mission de guider les 
étudiants dans la décou-
verte de leur plein potentiel 
académique et personnel, 
contribuant ainsi à la for-
mation de l’élite de demain. 
Notre institution propose 
une gamme diversifiée de 
programmes d’accompa-
gnement, notamment : La 
préparation aux concours 
et tests d’entrée dans les 
meilleures universités et 
grandes écoles à travers 
le monde. L’élaboration 
de projets académiques 
et professionnels (CPAP). 
Ces programmes visent à 
contribuer à la réalisation du 
rêve de nombreux jeunes 
désireux d’intégrer, après 
leur baccalauréat, des ins-
titutions académiques de 
qualité à la renommée ré-
gionale (UCAC) et interna-
tionale (grandes écoles en 
Europe et en Amérique). 
Campus Horizon a assem-
blé une équipe d’experts et 
de spécialistes chevronnés 
pour chaque étape du pro-
cessus d’admission dans les 
écoles de commerce, de 
sciences juridiques, d’in-
génierie et de la sante les 
plus prestigieuses. Cette 
expertise couvre également 
la constitution d’un dossier 
de candidature solide, la 

préparation aux entretiens 
de motivation et aux diffé-
rents tests de compétence ; 
y compris des tests linguis-
tique (TOEIC, TOEFL, IELTS).  
 
Vous organisez respecti-
vement à Yaoundé et Doua-
la un salon Africain pour 
la Promotion des Etudes 
dans le Monde.  Quel est le 
bien-fondé de ce salon ?
Il faut noter d’entrée de jeu 
que le Salon Africain pour 
la Promotion des Études 
dans le Monde, le SAPEM, 
est le fruit d’une collabo-
ration étroite en termes 
d’organisation, entre Cam-
pus Horizon et l’Université 
Catholique d’Afrique Cen-
trale (UCAC). Trois objec-
tifs sont vises : Sensibiliser 
les parents, les élèves et 
les étudiants sur l’impor-
tance de la construction 
d’un projet académique 
et professionnel ; Informer 
sur les opportunités et les 
procédures d’admission 
dans les Grandes écoles, 
universités sous-régionales 
et dans le monde ; Pro-
mouvoir les opportunités 
et les bonnes pratiques en 
matière de d’orientation, de 
financement et d’accompa-
gnement des études supé-
rieures. Permettez-moi de 
souligner trois points es-
sentiels qui font la force et 
l’originalité du SAPEM : Pre-
mièrement, nous avons réuni 
des institutions internatio-

nales de premier plan. Edu-
cation USA, Campus France 
et EduCanada pour exposer 
leurs programmes et détail-
ler leurs procédures d’ad-
mission. Cette présence 
garantit aux participants un 
accès direct à une informa-
tion fiable et actualisée sur 
les opportunités d’études 
à l’international. Deuxiè-
mement, conscients que le 
problème de financement 
constitue souvent un han-
dicap majeur aux projets 
d’études à l’étranger, nous 
avons mobilisé plusieurs 
institutions financières. Elles 
présentent des solutions 
concrètes et adaptées pour 
accompagner les familles 
dans le financement des 
études de leurs enfants. 
Troisièmement, le SAPEM se 
veut un espace d’échange 
et de conseil personnali-
sé, où chaque visiteur peut 
obtenir des réponses pré-
cises à ses interrogations 
en matière d’orientation et 
de financement, notamment 
pour les études à l’étranger.
Vous êtes à la 5e édition de 
cet évènement. Quel bilan 
pouvez-vous établir de-
puis la première édition de 
ce salon ?
Le bilan de cette cinquième 
édition du Salon Africain 
pour la Promotion des 
Études dans le Monde me 
procure une immense fierté 
et satisfaction. Au fil des an-
nées, l’événement a connu 

une belle évolution, passant 
de simples salles de classe 
de collège à des amphi-
théâtres universitaires, pour 
aujourd’hui se tenir dans un 
cadre prestigieux, un hôtel 
cinq étoiles, avec un pu-
blic plus large et diversifié. 
Ce qui me réjouit particu-
lièrement, c’est de voir à 
quel point cet événement 
a impacté positivement les 
participants. De nombreux 
parents, élèves et étudiants 
ont exprimé leur gratitude 
pour les rencontres ins-
pirantes qu’ils ont eues, 
pour les décisions prises 
suite aux échanges, et pour 
le déclic qu’ils ont eu en 
découvrant de nouvelles 
opportunités. Nous avons 
également reçu des retours 
d’institutions qui ont vu leur 
mission se concrétiser, avec 
des collaborations et des 
partenariats qui se sont for-
més. En tant qu’organisa-
teur, le plus grand sentiment 
de satisfaction réside dans 
le fait de savoir que nous 
contribuons à résoudre 
des problématiques réelles 
et que nous jouons un rôle 
dans la construction de 
l’élite africaine. C’est un vé-
ritable bonheur de consta-
ter que notre institution, 
à travers cet événement, 
participe à l’éducation et 
à l’épanouissement de la 
jeunesse africaine, en leur 
ouvrant des perspectives 
pour leur avenir.»

ON EN PARLE 

INTERVIEW/ « NOUS JOUONS UN RÔLE DANS LA CONSTRUCTION DE L’ÉLITE AFRICAINE » 

Propos recueillis par Wilfried Celestin NTOUDA

Dans cette interview, la Présidente de Campus Horizon revient sans détour sur les raisons qui l’ont motivée à créer son centre et sur les enjeux 
du Salon Africain pour la Promotion des Études dans le Monde (SAPEM), qui a débuté le 11 janvier et se poursuivra le 18 janvier 2025 à Douala. 
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L n’est plus pos-
sible de faire du 
copier-coller à la 
Falsh de l’Université 
de Bertoua. Tous les 

mémoires de Master sou-
mis pour les soutenances 
devront désormais passer 
par un logiciel anti-plagiat 
avant d’obtenir l’autorisation 
de soutenir. Ce dispositif 
vise à garantir l’originalité 
des travaux et à s’assurer 
qu’ils respectent les normes 
académiques en vigueur. 
L’information a été confir-
mée par le Vice-recteur de 
l’université, le professeur 
Christian Tsala Tsala, chargé 
des enseignements, de la 
professionnalisation, et du 
développement technolo-
gique, de l’information et de 
la communication. « Cette 
initiative vise à promouvoir 
l’intégrité académique au 
sein de notre institution », 
a-t-il déclaré.
Avec cette mesure, l’Univer-

sité de Bertoua rejoint ainsi 
l’Université de Yaoundé II-
Soa, qui a été pionnière dans 
la mise en place d’un tel dis-
positif en 2021 pour les tra-
vaux de master et doctorat. 
L’initiative est largement sa-
luée par les acteurs du milieu 
universitaire, qui y voient un 
moyen efficace de préserver 
l’authenticité des recherches 
et de promouvoir une vé-
ritable culture scientifique. 
Josué Madine, doctorant à 
l’Université de Ngaoundéré, 

appuie cette démarche : « 
En tant que chercheur, il est 
inconcevable de recourir au 
plagiat. La recherche est un 
processus intellectuel exi-
geant, reposant sur l’intégri-
té et la rigueur. Copier-col-
ler ne fait que trahir ces 
principes fondamentaux. 
L’initiative de l’Université de 
Bertoua est une avancée 
importante pour garantir la 
qualité des travaux scienti-
fiques et la professionnalisa-
tion des étudiants et cher-

cheurs. »
L’objectif de cette nouvelle 
politique à l’Université de 
Bertoua est clair : éradi-
quer le plagiat, promouvoir 
l’authenticité des travaux 
de recherche et renforcer 
l’éthique académique. Un 
pas de plus vers une for-
mation rigoureuse et res-
pectueuse des normes, qui 
devrait inspirer d’autres éta-
blissements d’enseignement 
supérieur à adopter des 
mesures similaires.

IMMERSION  

Par Michelle MBESSA 

À VOUS LA PAROLE  

I

À la Faculté des Arts, Lettres et Sciences Humaines (Falsh) de l’Université de Bertoua, un 
nouveau logiciel sera utilisé pour contrôler systématiquement tous les travaux de mémoire 
avant l’autorisation de soutenir les candidats. 

CROCHET

Le 23 décembre 2024, le Cameroun a marqué 
un tournant avec la loi N°2024/016, modifiant les 
règles régissant le mariage coutumier. Fini le temps 
où une union selon les coutumes ancestrales 
risquait d’être ignorée dans les registres d’état civil. 
Désormais, grâce acte administratif, le mariage 
traditionnel peut être célébré avec la bénédiction 
de l’État. Cette législation est censée encadrer la 
dot et protéger les droits de la femme. Oui, vous 
avez bien lu : protéger les droits de la femme. 
Reconnaître juridiquement le mariage coutumier, 
c’est bien. Mais n’est-ce pas, au fond, donner une 
caution officielle à un système où la femme reste 
souvent un objet de transaction ? La nouvelle loi 
prévoit aussi tant qu’on y est qu’on ne peut être 
doté plusieurs fois sans annuler les précédentes 
dotations. Une mesure qui semble offrir un semblant 
de régulation, mais qui ne touche pas le cœur 
du problème : la marchandisation de l’amour. 
Que l’on évoque la dot comme un moyen d’ « 
honorer » la femme ou comme une contrainte 
familiale, elle demeure avant tout un échange. 
Cependant, une loi peut-elle véritablement trans-
former les mentalités et changer une institution 
qui, malgré tout, repose sur des rapports inégaux 
? On peut en douter. Tel un ornement sur une 
porte usée, cette loi ne pourra, à elle seule, effa-
cer les stigmates d’une culture où la femme est 
encore perçue comme une monnaie d’échange.

Par  Paul Marcel MBEMBE 

LÉGALISATION DE LA DOT  /
A LA BONNE HEURE !

UNIVERSITE DE BERTOUA / BIENVENUE AU 
LOGICIEL ANTI-PLAGIAT

ILS EN PARLENT !

« Le copier-coller est inadmissible pour un 
chercheur »

« Il est essentiel d’éduquer sur l’utilisation de 
l’IA» 

«Le copier-coller est inadmissible, inconcevable même, surtout pour un étudiant 
qui se dit déjà en train de réaliser un travail de recherche. Je parle ici 

d’un niveau minimum de master, ou d’une licence professionnelle. 
Il est inconcevable qu’un étudiant se mette à copier le travail de 

quelqu’un d’autre. Ce qu’il peut faire, en revanche, c’est rassem-
bler des informations provenant de plusieurs documents. Par 
exemple, si son sujet est bien défini, il peut prendre une dizaine 
de documents traitant du même sujet, en extraire les informations 

pertinentes et les synthétiser pour les intégrer à son travail. Cela 
ne relève pas du copier-coller. C’est d’ailleurs ce que l’on attend 

dans la revue de littérature.»

«Je pense que ce logiciel est une bonne chose, mais il ne faut pas oublier que, pour chaque 
mémoire, il y a toujours une part d’inspiration tirée des œuvres des autres. En effet, 

c’est dans la section des résultats et de la discussion que l’on peut réellement 
évaluer si l’étudiant maîtrise son sujet. C’est là que l’on peut aussi vérifier s’il 

a apporté une véritable contribution, s’il a bien compris son sujet et s’il a 
ajouté quelque chose de nouveau à la discipline qu’il défend. En ce qui 
concerne le plagiat, je pense qu’il est déjà positif d’avoir mis en place un 
tel logiciel. Cependant, il faut aussi reconnaître que presque tout existe 
déjà sur Internet. En réalité, ce qui compte avant tout, c’est la capacité 

de l’étudiant à réinterpréter et adapter les idées. Ce qui serait vraiment 
essentiel à mettre en place, c’est une meilleure éducation sur la manière 

dont les étudiants doivent utiliser les informations disponibles en ligne ou dans 
tout autre document. C’est cela qui me semble crucial.»

 M. Christian ESSAMBILE, Universitaire  M. Daniel ZE, Étudiant à l’université de Bertoua

campus de l'ESSTIC, salle D4
Mercredi, 29 janvier 2025,  dès 12h (691760838/

650366907)

CONFÉRENCE
ACADÉMIQUE

Shockvertising: 
Bad buzz ou Coup de génie ?

M. Charly DESPOTE

 M. CHEDJOU KAMDEM
Social Media Manager

M. Kisito NGANKAK 
Dir. du Développement des
médias privés et de la Pub. au
Ministère de la Communication

Marketing & Com. Strategist
Copywriter/ Stroryteller

  Mme LOME Viridiana
Digital Marketing Manager
à OK FOODS Cameroun

M. Robert Pascal Bassassa
(modérateur)

Communicant

Date : 29 janvier 2025
Lieu : campus de l'ESSTIC, salle D3
Heure: 12h
Contacts (691760838/650366907)
Nos couleurs

Sous l’encadrement et la supervision du Département
de publicité de l’École Supérieure des Sciences et Techniques
de l’Information et de la Communication(ESSTIC)
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OSONS LES JEUNES !

ONDÉE en novembre 2023 
par Priscile  Emilie 
Bouguem Wakam, 
l’entreprise est à sa 
deuxième année 

d’activité. Actuellement, 
elle propose trois services 
officiels : la saisie de do-
cuments, la relecture de 
documents et la location 
de projecteurs, ainsi qu’un 
service de voix off qui 
n’est pas encore officia-
lisé, mais qui est prévu 
pour bientôt. L’idée de 
créer cette entreprise est 
née lorsque la fondatrice, 
étudiante en communi-
cation des organisations 
à l’ESSTIC, a constaté un 
besoin dans son environ-
nement scolaire. En effet, 
de nombreux camarades 
dépensaient de l’argent 
pour faire saisir leurs de-
voirs dans un secrétariat 
voisin, alors qu’elle pos-
sédait les compétences 
nécessaires pour offrir ce 

service. Un déclic s’est 
produit lorsqu’une camarade 
lui a demandé de saisir 
un devoir de seulement 
huit lignes pour un prix 
dérisoire. Cette expé-
rience lui a fait réaliser 
le potentiel de revenus 
qu’elle pouvait générer 
et l’a poussée à se lancer 
dans l’aventure entrepre-
neuriale. Elle a commencé 
à proposer ses services 
dans sa salle de classe, 
où le nom « Emibougs 
Service » a émergé lors 
d’une présentation de son 
projet. Bien que le début 
ait été difficile en raison 
de l’absence de matériel 
adéquat, elle a persévéré, 
utilisant le téléphone de 
sa mère pour recevoir des 
documents. Aujourd’hui, 
elle collabore avec une 
camarade pour gérer une 
partie de la charge de 
travail. L’entreprise a ga-
gné en notoriété au sein 
de l’école, et ses clients 
expriment leur satisfaction, 

notamment en partageant 
leurs résultats académiques 
positifs suite à ses services 
de relecture. Emibougs 
Services a également eu 
l’opportunité de travail-
ler avec des enseignants 
et des étudiants d’autres 
établissements, ce qui 
témoigne de son ambi-
tion de devenir un acteur 
majeur dans le domaine 
de la relecture et de la 
correction, tant au niveau 
national qu’international. 
Actuellement, la fonda-
trice d’Emibougs Ser-
vices travaille avec une 
collaboratrice qui l’aide à 

effectuer certaines tâches 
lorsqu’elle est occupée 
par d’autres travaux. En 
ce qui concerne le pro-
cessus de réception des 
commandes, la plupart 
des clients la contactent 
directement via WhatsApp. 
Elle reçoit les commandes, 
discute avec les clients 
et leur demande précisé-
ment ce qu’ils souhaitent. 
Une fois l’entente conclue, 
le client lui envoie 70 % 
du montant avant que 
le travail ne commence, 
et les 30 % restants sont 
réglés après la livraison 
du travail.

C’est une jeune entreprise spécialisée qui 
part au front contre les documents truffés de 
fautes. Elle propose une variété de services 
tels que la saisie, la relecture de documents 
et un service de voix off, principalement 
destinés aux étudiants, aux enseignants et 
aux entreprises.

F

MY BUSINESS

 RECRUTEMENT DE 10 
TÉLÉOPÉRATEURS : 
Le FNE Douala-Bassa re-
crute 10 téléopérateurs 
pour une mission basée 
à Douala - Makepe. 
Les candidats seront chargés 
de la gestion des appels 
entrants et sortants, du trai-
tement des réclamations 
et de la fidélisation de la 
clientèle. Un Bac minimum est 
requis, ainsi que de bonnes 
compétences en négociation 
et un sens du relationnel. 
L’âge des candidats doit 
être compris entre 20 et 
30 ans, et les conditions 
salariales incluent un salaire 
de base plus commission. 
Les candidatures doivent être 
soumises avant le 16 janvier 
2025 à 10h. Pour postuler, 
il est nécessaire d’être ins-
crit dans une agence FNE 
et de déposer le CV avec 
numéro d’inscription FNE 
à l’agence Douala Bassa, 
face à Belavie Ndokoti, 
auprès de Mme Mbelel, 
ou d’envoyer le CV par 
WhatsApp au 675769663.
 

 RECRUTEMENT D’UN 
COMMERCIAL
Le FNE Douala-Bassa re-
crute un commercial pour 
promouvoir et vendre des 
produits de communication, 
développer un portefeuille 
clients et fidéliser la clientèle. 
Le candidat doit avoir un Bac 
minimum, une expérience 
souhaitée, être âgé de 25 à 
35 ans, et recevra un salaire 

de 80 000 FCFA plus 5% de 
commissions sur les ventes. 
Les candidatures doivent être 
soumises avant le 15 janvier 
2025 à 10h. Pour postuler, il 
est nécessaire d’être inscrit 
dans une agence FNE. Les 
candidats peuvent déposer 
leur CV avec numéro d’ins-
cription FNE à l’agence Douala 
Bassa, face à Belavie Ndokoti, 
auprès de Mme Mbelel, ou 
l’envoyer par WhatsApp au 
675769663..
 

R E C R U T E M E N T 
D’UNE BABY-SITTER 
L’agence centrale re-
cherche une baby-sitter 
pour un poste basé à 
Yaoundé (Fourgerole). La 
mission consiste à assurer 
la sécurité, le bien-être 
et l’épanouissement des 
enfants pendant l’absence 
des parents. Le poste est 
réservé aux femmes âgées 
de 21 à 30 ans, avec une 
expérience souhaitée de 
12 mois. Le contrat pro-
posé est un CDI avec un 
salaire de 60 000 FCFA. 
Les candidats doivent être 
inscrits au FNE et répondre 
précisément aux critères 
de l’offre. Pour postuler, il 
est nécessaire d’envoyer 
un CV via Telegram à l’uti-
lisateur @BKANEGilles ou 
de se rendre à l’agence 
pour remettre le CV au 
conseiller emploi dont 
le nom figure sur l’offre, 
avant la date limite du 15 
janvier 2025.

E corps humain est 
une machine extraor-
dinaire, et parmi ses 
nombreux muscles, 

le grand fessier, ou glutéal 
majeur, se distingue par 
sa puissance et son rôle 
crucial dans notre mobi-
lité. Situé dans la région 
des fesses, ce muscle est 
souvent considéré comme 
le plus puissant du corps 

humain, et ce n’est pas un 
hasard. Son importance va 
bien au-delà de la simple 
esthétique ; il est en réa-
lité un véritable pilier de 
notre mouvement et de 
notre stabilité. Le grand 
fessier est le plus grand 
et le plus superficiel des 
trois muscles fessiers. Son 
rôle principal est l’exten-
sion de la hanche, c’est-

à-dire le mouvement qui 
nous permet de nous lever 
d’une chaise, de monter 
des escaliers, de courir 
ou de sauter. Imaginez 
la force nécessaire pour 
propulser tout votre corps 
vers l’avant pendant une 
course ou pour soulever 
des charges lourdes ! 
C’est le grand fessier qui 
fournit cette puissance. 

Sa capacité à générer 
une telle force est due à 
sa taille, à son architecture 
musculaire et à sa position 
anatomique. Il s’étend sur 
une large surface, ce qui 
lui permet de recruter un 
grand nombre de fibres 
musculaires lors de l’effort. 
De plus, il travaille en syner-
gie avec d’autres muscles 
pour assurer l’équilibre et la 

stabilité du corps. Mais la 
puissance du grand fessier 
ne se limite pas à la force 
brute. Il joue également 
un rôle essentiel dans la 
stabilisation du bassin et du 
tronc. L’entraînement régulier 
de ce muscle est souvent 
négligé, mais il est pourtant 
primordial pour améliorer 
la performance physique, 
prévenir les blessures et 

maintenir une bonne san-
té musculo-squelettique. 
Alors, la prochaine fois que 
vous vous lèverez d’une 
chaise ou que vous monterez 
des escaliers, pensez à la 
puissance incroyable de 
votre grand fessier, ce géant 
musculaire qui travaille en 
silence pour nous permettre 
de bouger, de courir et de 
vivre pleinement.
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